

República Democrática del Congo busca apoyo de Canadá en solución de conflicto y economía

Description

La primera ministra de República Democrática del Congo (RDC), Judith Suminwa, busca hoy el apoyo de Canadá en la solución del conflicto en el este del país y en la diversificación de la economía.

Suminwa, quien está en Ottawa para la Conferencia Acelerando África 2024, debe reunirse este miércoles con el primer ministro canadiense, Justin Trudeau, mientras que ya sostuvo encuentros con el ministro de Desarrollo Internacional, Ahmed Hussen, y el presidente de la Cámara de los Comunes, Greg Fergus.

De acuerdo con un comunicado de la oficina de la jefa de Gobierno, en ambos intercambios abordaron la situación en el este de la RDC, marcada por la agresión del Movimiento 23 de Marzo (M23) apoyado por Ruanda.

Al respecto la primera ministra denunció la falta de sinceridad de Kigali, que participa en los debates del Proceso de Luanda para la paz en tanto sostiene la continuidad de la agresión y de la ocupación de territorios congoleños.

Significó que ni Ruanda ni sus representantes del M23 respetan ninguna recomendación, en particular el alto el fuego y la retirada de sus tropas de la RDC.

Sobre el particular, el ministro de Desarrollo Internacional manifestó estar a favor de un rápido retorno a la paz en esta región, y dijo que Canadá está en contra del uso de la violencia y se compromete a respetar la integridad del territorio congoleño.

La primera ministra también trató el tema el lunes, cuando fue recibida en la Cámara de los Comunes de Canadá, donde remarcó que este país tenía un papel que desempeñar para lograr que Ruanda retirara sus tropas del suelo congoleño, lo cual incluye sanciones y un llamado a respetar los acuerdos del proceso de paz.

"La RDC quiere la paz. El desarrollo sólo puede tener lugar en paz. Nada puede justificar los millones de muertos y desplazados en el este del país", subrayó Suminwa.

El presidente de la Cámara, Greg Fergus, afirmó por su parte que su país está dispuesto a apoyar a la nación africana en el restablecimiento de la paz en todo su territorio nacional.



Suminwa también invitó al Gobierno canadiense a una asociación estratégica basada en el "Plan Nacional de Desarrollo Estratégico".

Expresó la intención de ir más allá de la explotación de minerales y promover sectores como la agricultura y la producción local, para fomentar la creación de empleo, además de trabajar en cuestiones como la mejora de la infraestructura, el suministro de energía y la formación profesional y tecnológica.

Añadió que Kinshasa no escatimará esfuerzos para mejorar el clima de negocios entre los dos países y facilitar así las inversiones canadienses en la RDC.

Canadá desea aumentar su presencia en África, especialmente en la RDC, segundo del continente en superficie y primer país francófono en términos demográficos, que tiene una fuerte diáspora en territorio canadiense.

La intención es reforzar la cooperación, fundamentalmente en la labor humanitaria, la educación, la salud, la formación profesional y tecnológica, el género y la lucha contra la violencia contra las mujeres, pero también en el sector económico.

El Maipo/PL

Date Created Noviembre 2024

